



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

212/1613 - Control de pacientes EPOC (Bronquitis Crónica) tras una exacerbación

R. Rodríguez Fernández^a, F.M. Rodríguez Erice^b y R.C. Rodríguez Erice^c

^aMédico de Familia. Centro de Salud Fuensanta. Córdoba. ^bDoctora en Comunicación Audiovisual. ^cLicenciada en Farmacia y Nutrición.

Resumen

Objetivos: Primario: conocer el grado de control terapéutico de los pacientes que han sufrido un episodio de reagudización bronquítica. Secundarios: a) Valorar el grado de auto aplicación del tratamiento de EPOC por el paciente. b) Apoyar y/o dirigir un plan terapéutico idóneo para evitar futuras reagudizaciones.

Metodología: Estudió longitudinal de casos de pacientes que acuden a urgencias extrahospitalarias por exacerbación de su proceso EPOC y que más tarde son seguidos por su médico de AP.

Resultados: Se siguió el tratamiento de 32 pacientes que consultaron por una exacerbación de su proceso EPOC en un servicio de urgencias extra hospitalario, entre los meses de octubre 2015 y marzo 2016. Pertenecientes a cuatro médicos de familia diferentes. 7 mujeres y 25 hombres. 8 necesitaron ser trasladados a centro hospitalario de referencia. Principal síntoma de consulta la disnea (100/100). A todos se le "ajusta" el tratamiento y se le aconseja seguimiento por su médico.

Conclusiones: Tras 30 días de su atención urgente: Solo: 12 pacientes (37/100) acudieron a su médico para informar de su recaída. A solo 5 (16/100) se les remitió o acudió a Neumología para ajuste, control y supervisión de su patología.

Palabras clave: EPOC. Reagudizaciones. Tratamiento. Urgencias. Seguimiento.